
! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）到底要
不要房屋征收，已不是问题；怎么征
收才是居民关注的焦点。今天上午，
黄浦区露香园路地块、!!"地块（西
块）房屋征收工作启动第二轮征询，
其中露香园路地块是本市旧改启动
以来最大的房屋征收地块。

来自黄浦区房地局的信息显
示，露香园地块涉及居民权证户
#!$$ 余户，单位 !!% 家，需要征收
的房屋建筑面积约为 !&'" 万平方
米；!!"地块涉及居民权证户约 %$$

户，单位 &(家，需要征收的房屋建
筑面积约为 &')万平方米。
依据国务院通过的《国有土地

上房屋征收与补偿条例》，房屋征收
需要通过两轮征询。今年元月，露香
园路地块和 **"地块（西块）通过第
一轮征询，赞成率均超过 +%,。
之后，区房屋征收部门拟定了

征收补偿安置方案，分别在两个地
块公示。征收的法律依据是什么？补
偿协议的基本要求和程序性规定有
哪些？补偿安置的实体性规定、各类

补贴与奖励、安置房屋的配置与选
购、房屋评估的程序，又如何设计？
这些问题都与居民切身利益密

切相关，方案一一做出回答。同时，
方案还对建筑面积外的使用面积、
居住困难户、特困户等特殊情况作
了具体的操作性规定。为了给居民
提供多样化选择，黄浦区积极争取
市有关部门支持，多渠道筹措安置
房源，安置房源主要分布在松江泗
泾、闵行浦江、浦东航头、浦东三林
等地区。

区房屋征收部门设立了咨询点
和意见受理箱，召开居民座谈会、政
策咨询会、听证会等多种方式，反复
征求居民意见，征收方案得到了多
数居民认可，居民即日起开始签约。
此外，第二轮征询设定的奖励

措施，值得关注。第二轮征询签约率
达到 %$!，征收方案方可生效。黄
浦区两地块第二轮征询为期 - 个
月，如果签约率如期达到 %$!，那
么先签约居民可以得到奖励———

! 对货币安置的居民!按照签

约时间! 可得到相应的征收补偿款

利息"

! 对实物安置的居民!如果因

为受安置房建成时间所限! 需要暂

时租房的!租房费用将得到补偿#

此项目为本市旧改以来最大房屋征收地块
露香园路地块第二轮征询启动

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚 特约通
讯员 刘维光）近三年来，本市安排
补贴资金 )'")亿元，鼓励果农通过
一系列政府倡导的环保措施，降低
果园污染，建设放心果园和“安全优
质信得过果园”，把安全、美味水果
送到千家万户。今天上午，市郊各区
县的果林专家们，带着自产新鲜果
品来到辰山植物园，与市民面对面
交流、互动。由市林业局主办、市林

业总站承办的首届“乡土有约”活动
今天举行。

据市林业总站统计，截至 &$**

年底，郊区林果生产面积达到 )$'.

万亩，年产优质鲜果超过 -$万吨，

包括桃、梨、柑橘、葡萄为主的传统
水果以及枇杷、冬枣、猕猴桃、蓝莓、
樱桃等为主的新兴小水果。

近年来，本市通过补贴政策鼓
励果农“双增双减”：增加商品有机

肥和无公害农药使用量、减少化肥
和高残留农药使用量并应用果品专
用袋。同时对日常生产全程监督。在
今天“乡土有约”活动现场，市民饶有
兴趣地品尝新鲜水果。

首届“乡土有约”活动上午举行，市民尝到本地新鲜水果
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手推车
绕行李转盘排阵形
昨天傍晚，记者来到虹桥机场

&号航站楼。从到达厅往下看，*&个
行李转盘间，排成长龙状的手推车
形成集中摆放的方阵。行李转盘边，
每隔两三米一辆空车，一律车头冲
着转盘推把朝外，“围转盘而列”。旅
客来拿行李就近用车，无须再去集
中摆放点自取，避免一窝蜂去抢手
推车引起拥堵。
刚从北京抵沪的某咨询公司高

管告诉记者：“几年前就曾听说，虹
桥机场将建成中国最人性化的机
场，今天我有两点发现：一、旅客下
机通道口有专人举牌，告知去哪个
行李转盘取行李；二、行李转盘外预
先置放好手推车。品质就是这么做
出来的。”据机场方面介绍，光行李
转盘边就加了 &)个手推车点，每个
转盘有 -个人负责手推车“布阵”。
这一做法始于去年底。
在出发层，记者发现航站楼内

外都设置了手推车摆放点，画有
&$-条“黄线”为小车分组，每组错

开 -.度角摆放。服务精细之处在
于，要求将连成长龙的手推车一辆
辆拉松，方便旅客取用。记者上前一
试，取车果然不费力。
虹桥航站区管理部旅客服务科

和手推车外包单位润泓物业公司表
示，小小手推车包含大大学问，从服
务形象到服务技巧到服务礼仪等都
要培训，如服务员统一着装、佩戴
“微笑服务”徽章，让人能一眼识别。
其中，有 *"人组成的“手推车温馨
服务班”，组员不仅主动服务意识较
强、服务经验丰富，而且大多能用流
利外语如韩、日、英语与旅客沟通。
为加强制度建设，航站区管理

部制定了《航站楼手推车服务标准》
《手推车服务区域及手推车摆放点》
《行李手推车服务与管理考核标准
和要求细则》《航站楼手推车服务规
范》等，同时强化激励机制，奖惩分
明，调动服务员积极性。

出租车
高峰最多等15分钟
昨天傍晚航班到达高峰时段，

记者来到虹桥机场 &号航站楼 -号
门出口处的出租汽车候客站前，近
百名旅客正井然有序地排队上车。
只见 *$根发车通道全部开启，一辆
辆“的士”从蓄车库内鱼贯而出、依
次接客，- 名站点调度员忙前忙后
指挥、合理引导调配，并协助驾驶员
为携带大件行李的旅客搬运。一位
出差回沪的中年旅客对记者说，以
前虹桥机场一遇到高峰时段，站点
前总是“人等车”，旅客往往要苦等
半个小时以上才能坐上车，“现在就
不一样了，你看看，只要十来分钟就
能离开了”。
据了解，目前虹桥机场日均进

港航班有 ))$架次，而站点出租汽
车日均发车 *')万辆次，周末更是
达到了 *'"万辆次。机场交通站点
管理科科长张辉告诉记者，现在出
租汽车候客站一般 * 分钟能发车
*.辆，出现大客流时，还能启用备
用通道，*分钟就能发车 &.辆。目
前一般情况下，旅客最多只需等候
七八分钟就能坐上出租车，即便在
航班到达的高峰时段，旅客等候的

时间也不会超过 *.分钟。“&号航
站楼开通投运以来，出租汽车站点
还未出现过一起‘人等车’的现象”。
虹桥机场出租汽车候客站规范

有序、安全高效的服务，赢得了中外
旅客的交口称赞，张辉将这归功于
建立了一套严格的管理体系。记
者跟随他来到一间视频监控室，
只见桌上三台电脑一字排开，两
名管理人员正专注地监控着从蓄
车库、通道到候客站点共 .& 个画
面。“我们是 &-小时实时监控，严
格检查各岗位员工在服务管理时
的行为规范，一旦发现营运秩序、
安全服务质量以及设备设施出现
问题，值班人员会立即汇报值班
长进行处置。”
除此之外，站点每天由一名专

职现场综合管理员对站点、蓄车库
巡视检查，出现缺车、抛车现象，就
会及时与交通执法、交警和出租汽
车骨干企业取得联系，共同协助解
决问题。
营运数据库和“的士”拒载数据

库，也是虹桥机场出租汽车站点规

范管理的一个辅助手段。从所有节
假日、重大和特殊活动时的客流量
情况对比中，合理科学安排站点车
辆供应，做到未雨绸缪；将站点发生
违纪行为的车辆记录在案，第一次
对当事驾驶员批评教育，第二次通
报车辆单位，第三次就告知执法部
门限制其进入机场接客。

机场出租汽车站点的管理，还
借助第三方测评，每个礼拜进行旅
客的满意度测评，对象为乘客和出
租车驾驶员，请他们对候客站的环
境、设施、等候时间、排队秩序以及
现场调度员的规范服务进行打分，
并将统计结果和分析张贴公布；同
时每周一次班组长例会、每月一次
调度员工作例会、每二月一次服务
质量安全生产例会、每季度一次评
选服务明星，通过这些分析、点评规
范服务中的好坏案例，奖优罚劣。严
格的管理和规范的服务，为机场出
租汽车候客站带来了“无发生服务
质量有效投诉、无发生安全质量事
故”的“双无”结果，也赢得了“上海
市出租车文明示范站点”的荣誉，成
为一扇展示上海大都市良好形象的
服务窗口。

! ! ! !本报讯 （记者 谈璎）昨
天，上海市金融服务办公室与
澳门特别行政区政府金融管理
局在上海共同签署了《金融合
作备忘录》，上海市委常委、副
市长屠光绍，澳门特别行政区
经济财政司司长谭伯源，上海
市政府副秘书长、财政局局长
蒋卓庆，上海市港澳办副主任
张伊兴出席并见证签署仪式。
上海市金融办主任方星海、澳
门特别行政区政府金融管理局
主席丁连星分别代表合作双方
签署了备忘录。

通过签署《金融合作备忘
录》，上海与澳门将在建立金融
合作联络机制、定期会晤机制、
信息交流机制等方面开展合作。
屠光绍表示，上海与澳门金融业
发展各有特点，澳门金融业与葡
语国家有着广泛联系。加强两地
金融合作将对两地金融发展，对
上海国际金融中心建设起到良
好的推动作用。该备忘录的签署
标志两地金融合作踏上新起点。

! ! ! !本报讯（记者 许超声）在
纪念香港回归*.周年之际，中国
证监会昨天宣布批准两只港股
组合交易型开放式指数基金$港

股!"#%分别在上证所和深交所
上市，香港证监会也宣布首只
/0122的3股451在港交所上市。
三只双向跨境451将为两地投
资者提供跨境投资途径。

据了解，两只港股 451申
赎同时采用人民币和美元销
售，投资者可按需自行选择投
资币种。在上证所上市的为易
方达恒生中国企业 451 及联
接基金，标的为恒生中国企业
指数；深交所上市的为华夏恒
生 451及联接基金，标的为恒
生指数。
在港交所上市的华夏基金

/01223 股 451 基金以沪深
6$$指数为标的，在香港募集
人民币资金，通过 /0122投资
额度投资于内地 3股市场。

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华 实习生
林洁）本市已有 %(*(家较大规模非
公企业建立党组织，覆盖率达
++,。昨天，上海召开非公有制企业
党建工作会议暨“两新”组织庆祝中
国共产党成立 +*周年大会，部署贯

彻落实中央有关加强和改进非公企
业党建工作的精神，进一步推进上
海非公企业党建工作。市委副书记

殷一璀出席会议并讲话，市委常委、
组织部部长李希主持会议。

到 7$**年年底，上海“两新”组

织党员达 7.'-万人，“两新”组织党组
织 *($6"家。其中，%(*(家较大规模
非公企业的党组织覆盖率达 ++,。

! ! ! !本报讯（记者 邵宁）昨天，是
农民工杨伟权难忘的一天。在杨浦
区殷行社区召开的庆祝建党 +*周
年大会上，他和 **名新党员一起走
上台，面对鲜红的党旗庄严宣誓，成
为一名光荣的中国共产党党员。
在上海，农民工入党并不是新

鲜事，不过，在流动性较大的民营建
筑企业中，农民工也能入党，还是颇
为引人注目。在上海社区党建、社区
建设“双试点”单位殷行社区，今年
建筑行业共有 6名农民工入党，而
几年来累计有 +人入党，每年还有

十多人打入党报告。
7$$-年，殷行社区率先在全区

成立了综合党委，专门负责两新组织
的党建。社区有 6家规模较大的民营
建筑企业，分别是殷行建筑集团、柏
申建筑公司、培成建筑公司，员工从
数百到上千人不等，其中 +.,以上是
农民工。6家建筑公司都成立了党支
部，支部工作开展得红红火火。
今年 6.岁的杨伟权，来自浙江

诸暨，高中毕业就来上海打工，从普
通泥工做起。十多年来，他在工作之
余先后完成了建筑大专和本科学

业，成为一名出色的项目经理，目前
在柏申建筑公司负责技术、经营工
作。前几年，他担任项目经理的凤城
中学新建工程，被评为上海市白玉
兰奖。去年，他又被评为上海市优秀
农民工。7$$%年，杨伟权递交了入
党申请，去年，社区综合党委将他送
到区委党校培训。经过一段时间的
培养、考察，在今年被吸收入党。杨
柏伟激动地说：“我们在上海打工，
不仅在经济上尝到了甜头，生活上
有了奔头，政治上也有了盼头！
许新民是殷行建筑集团一名项

目经理，在上海整整干了 7$年，从
一线工人做起，先后参与了市光三
村、长阳新苑以及动迁安置房的建
设，所管理项目在市、区多次获奖。
许新民说，他父亲、弟弟都是党员，
他很早向往党组织。7$$6年打了入
党报告，7$$+ 年终于如愿以偿，他
感到自己的人生价值得到了体现。
如今，农民工已占上海从业人

员 -$,以上，他们大量分布在非公
经济组织中。如何把他们凝聚到党
组织周围来，让他们有归属感？殷行
社区进行了很好的探索。

双向跨境!"#

三只产品上市

上海澳门签署
金融合作备忘录

本市较大规模非公企业99%建党组织

让来沪优秀农民工有盼头
殷行社区3位民企农民工“七一”前入党

从手推车布阵出租车列队看上海管理因子


